

町報

No. 239

こうふ

1990

12月

発行：江府町役場

〒689-44 鳥取県日野郡江府町大字江尾475  
☎0859 (75) 2211 F A X 0859 (75) 2389

編集：総務課

印刷：富士印刷



12/15～12/24 年末の交通安全県民運動

無事故で年末  
笑顔で新年

まちのうごき

(平成2年11月末)

前月比

世帯数	1,214	(±0)
人口	4,689人	(-7)
(男)	2,263人	(±0)
(女)	2,426人	(-7)



▲「されどわが町」の一場面

ふるさと創生「ひとづくり事業」——劇団「銅鑼」公演——

“老人の好きな町には若者だって住みたい”

# 「されどわが町」

ふるさと創生「ひとづくり事業」として「劇団『銅鑼』の公演」が11月24日、江府中学校体育館で行われました。  
小学生からお年寄りまで、約七百名の町民が本格劇「されど わが町」を観劇しました。

これは、ふるさと創生「ひとづくり事業」推進委員会が本年度事業として企画し、町が主催したものです。

劇団「銅鑼」は、一九七二年発足以来、平和と「人間らしさ」を追及する豊かな演劇創造をめざして数多くの作品を上演。その代表作「燃える雪」は、幼児、お年寄りの医療費無料化を実施し、厚生省との摩擦にも負けず福祉の村となった岩手県沢内村を素材としたもので、全国一二ヶ所で上演され、約十六万人を動員しています。

今回上演された「されどわが町」は、地域の在り方や医療と老人福祉の問題を取り上げた最新作で、現在全国を巡回公演中です。

会場の江府中学校体育館には、午後5時頃から除々に観客が集まり始め、開演予定時刻の6時までには用意された観客席をほぼ埋め尽くしました。

開演に先立ち主催者を代表して福田町長が、「今日の劇を通じて、地方自治とはどういうものかを学んでほしい。そして、『されどわが町』の



▲心待ちにしていた、たくさんの人でにぎわいました。(開演前)

◀ 入場は整理券で。



ふるさと創生  
「ひとづくり事業」  
事業内容

1、江府町を語る会

元年度実施したシンポジウムを一步進めて、小中学生を対象に「江府町の将来の夢」を語ってもらう。

中学生の部に2回に分けて、「模擬議会」方式による。 ※実施時期は小学校の部は12月、中学校の部は未定。

2、外国人講師招へい事業

江府中学校へ外国人英語教師を招へいし、学校の授業はもとより会話教室など地域に根を下ろした活動を通じて、

国際的感覚を養う。 ※現在、外国人講師招へいについて県に申請中。

3、花づくり町民運動

「江府町に行けばあの花を見るができる」といった「花のある町江府町」として、出来れば、町の花「アヤメ」

の団地づくりをめざす。 ※今後は専門機関等の意見を聞きながら慎重に運動を展開する。

4、劇団「銅鑼」の公演

※11月24日実施。

5、事業及びイベントに対する補助事業

町内各種活性化団体・地域の活動に対して、その事業費を補助、助成する。

海外研修等も実施する。 ※現在、補助対象事業等について規約整備を進めている。

銅鑼を全町に皆さんと共に鳴らし続け、輪を広げたい。」と、あいさつしました。

「されどわが町」は、都会化による大手業者の再開発の「波」の押し寄せてきたウグイス町を舞台に展開。寝たきり病人を抱え込むことになった家族と、それを取り巻く下町人情あふれる人々を中心にストーリーが展開。生命と暮らしを守るために知恵を出し合い、行動する地域住民の苦悩と葛藤が演出されています。劇中で矢沢医師が次のように語っています。「老人の好きな町には人間が住める。老人の住めない町には若者だけが住めやしない。」

急速な高齢化、過疎化をむかえた町村においては福祉、医療行政の整備が急がれますが、この劇はこれからの町づくり、ひとづくりに一つの示唆を与えたかのようなのです。

終演後、ふるさと創生「ひとづくり事業」推進委員会の加藤努委員長が今後の事業計画について説明され、約2時間半の観劇を終えました。寒い中、観劇された方どうもご苦労さまでした。



◀ 舞台設営も入念に (23日)



◀ 打合せ (23日) 劇団員と町スタッフの

「都市と農村の交流事業」 — 自然体験ツアー —

# 魚崎町の元疎開児童ら (一行31名) 奥大山の自然を満喫



▲自分でしいたけ菌を植えた木に、名札をつけて、「結果が楽しみです。」

学童疎開が取り持つ縁で交流を続けている、神戸市東灘区魚崎町から当時の疎開児童らを迎えて、11月18・19日の2日間、奥大山で交流を深めました。

これは、魚崎町を訪れて高原野菜の即売や、荒神神楽の披露を行った。9月の交流会につき、町内各機関の協力を得て「自然体験ツアー」として江府町が計画実施したものです。

参加したのは魚崎町協議会(寺内昇会長)の一行、三十

一人。俣野川発電所や鏡ヶ成国民休暇村などを観光したり大根の収穫やしいたけ菌の植え込みを体験したり、奥大山チロルの里の自然を満喫しました。

夜は、山荘甘酒茶屋で歓迎交流会。

アトラクションとして、古くから伝わる「田植え歌」を町農協婦人部(代表 越峠恵美子さん)が披露。また、オーストリア・チロール地方の代表的楽器アルペン・ホルンの三重奏を「奥大山アルプホルンアンサンブル」(代表 小田明彦さん)が披露して、交流に華を添えました。

今後とも、魚崎町と江府町は、住民相互のより深く幅広い交流が続けていくことが約束されています。

\*交流会の案内等をお願いしますので、本町出身の神戸市在住者をご紹介ください。詳しくは町報11月号を御覧ください。

## 奥大山チロルの里健康ウォークラリー'90

### 家族づれなど三百人がふるさとの秋を健康ウォーク

「奥大山チロルの里健康ウォークラリー'90」(主催江府町体育協会)が11月18日、明倫小学校をスタート・ゴール地点として行われました。町内外から家族連れなど七十三チーム約三百名

が参加、晩秋の「奥大山チロルの里」を健康ウォークしました。

コースは全長約5キロで、途中クイズやゲートボール、ペタンクに挑戦。また、休憩地点ではウォークラリーにちなんだ俳句を一句。時間とゲーム、クイズによる得点を競いました。昼食は、それぞれの弁当を広げて食欲の秋を満喫。また山菜研究グループの奉



▲コース途中では、ゲートボールにも挑戦

仕によるダンゴ汁に舌鼓を打ちました。

好天に恵まれ、家族、仲間のコミュニケーションも深まり、ふるさと再発見のできた一日となりました。

# 水田農業確立後期対策

## 審議会答申を11月26日 町長に提出

江府町水田農業確立対策審議会（会長 佐藤秋寛氏）では、平成2年10月17日江府町長より諮問のあった「水田農業確立後期対策の在り方と転作目標面積等の配分方法について」の答申をまとめ、11月26日、福田町長に提出しました。今後は、この答申に基づいての対策が講じられる予定です。

答申の内容は、次のとおりです。

平成2年10月17日江府町長は本審議会に対して「水田農業確立後期対策の在り方と転作目標面積等の配分方法について」諮問されましたが、米に対する世論は生産者、消費者はもとより国会論議も巻き込んだ政治課題ともなっています。

ともあれ、生産者の立場は水田の持つ高い生産能力を最大限に発揮させ生産性の向上を図りつつ、消費者ニーズにあった売れる米を作ることにあります。

本町における過去の経過を尊重しながら、江府町農業の現状を踏まえ下記の結論をもって諮問に答えることとする。

### 記

- 1 集団転作の進め方と奨励作物について
- ① 諮問どおりとする。  
（2年度より始まった景観形成作物にレンゲ、菜の花を指定しているが「あやめ」を追加指定する。  
単町助成金……種苗代の4/5を補助する）
- ② 産地形成加算の対象地域と指定作物

米沢地区  
日光地区  
江尾地区  
神奈川地区—小豆

- ③ 単町小規模団地加算  
0・3 畝以上で国・県の基準に達しないもの  
助成補助金  
三、〇〇〇円/10<sup>ア</sup>
- ④ 地域営農加算推進費の新設

- 2 転作目標面積の配分について  
現行の全農家への一律配分方法については、それなりに農家に理解され定着している現況にかんがみ現状どおりとする。

### （諮問内容）

一人一二〇kgの保有米を集落反収で除し、面積換算したものを潜在面積から差引いて残った潜在面積に対して一律配分する。

潜在面積—（世帯員数×一〇〇kg）÷集落反収×一律配分率

- 3 他用途利用米の数量配分について

諮問どおりとする。但し、希望数量が県からの配分に満たない場合の措置は、従前の

## 江府町戦没者並びに殉職者慰霊祭 英霊よやすらかに

11月6日、江府町戦没者並びに殉職者慰霊祭が土井之内会館において行われました。今年には神式により、遺族、来賓ら二三〇名が参列して、尊い犠牲者の冥福を祈りました。

遺族の方の慰安として、式後は町婦人会が歌や、踊りを披露、楽しいひとときとなりました。



▲今年は神式でとりおこなわれました

潜在面積を元に算出調整する。

### （諮問内容）

- ① うるち米  
集落の希望をとって町の希望数量を把握した上で県に希望を提出し配分を受ける。  
希望数量が県からの配分を越えた場合は、その差額を希望数量を基礎に按分し希望数量から控除する。
- ② もち米  
現行どおり。（うるち米、もち米の全出荷生産者・町・農協で「とも補償」する。）

### 附記

①「産地形成加算の対象地域と指定作物」については、ねぎの主産地形成を目指す本町の立場を理解し、地域の実情にてらして決定した。

②「転作目標面積の配分について」を審議する過程の中で諮問の趣旨を尊重すべきとの意見もあったが、少数にとどまった。

おめでとうございます

# 通商産業大臣表彰

## 商工会役員功労者



江府町商工会  
白石 秀之 会長

11月29日、東京のNHKホールで商工法施行三十周年記念式典（主催全国商工会連合会）が開催され、江府町商工会の白石秀之会長が、商工会役員功労者として通商産業大臣表彰を受賞されました。白石氏は、昭和43年に理事

# 日本食品衛生協会会長表彰

## (有)米子屋が食品衛生優良施設に



平成二年度食品衛生全国大会（主催 厚生省・社団法人日本食品衛生協会）が10月18日・19日の2日間東京で開催されました。19日には、第35回の「食品衛生表彰の会」が行われ、江尾の(有)米子屋が食品衛生優良施設として表彰を受けられました。これは、食品の製造、販売に携わり、その自主的な食品衛生管理において特に優秀と

# 法務大臣表彰

(戸籍事務永年勤続)

# 厚生大臣表彰

(厚生統計功労)

に就任して依頼、昭和45年から副会長、そして昭和53年から会長として現在まで、江府町商工業の発展につくされています。今回の受賞は、同氏の永年に亘る商工会役員としての功績が認められたものです。

認められる施設に贈られるもので、鳥取県からは(有)米子屋をはじめ4施設がその荣誉に輝いています。日野郡内からは(有)米子屋が初めてということ。米子屋のおかみさん、江本幹子さんは「うちの小さな所が名誉ある全国表彰を受賞できとても光栄です。今後とも食品衛生には特に気をつけ、安心して利用ただけ



江府町役場民生課  
大塚 和子 参事

第43回全国連合戸籍事務協議会総会が10月24日、東京の共立女子学園講堂で行われ、戸籍事務において功績のあった永年勤続者として、役場民生課の大塚和子参事が法務大

# 社会保険庁長官表彰

— 御机部落 —

国民年金事業功労者に対する社会保険庁長官表彰の伝達式が、11月22日鳥取県庁において行われました。

これは、国民年金事業の推進に特に功績のあった団体及び個人を表彰するものです。鳥取県では優良民間地区組織

るようより一層がんばってほしい。と今後の抱負を語られました。

臣表彰を受賞しました。また、大塚参事は同じ日に厚生省で行われた、第37回厚生統計功労者表彰式で、厚生統計功労者として厚生大臣表彰も受賞、二つの荣誉に輝きました。大塚参事は、昭和36年9月から4年間町民係、昭和54年4月から戸籍係などを歴任、戸籍事務をはじめ人口動態統計調査等における功績が認められ、今回の受賞となったものです。

として六団体が受賞。本町からは御机部落（加藤厚 国民年金委員）が荣誉に輝きました。優良民間地区組織とは、被保険者数50人以上で、保険料の検認率百%（保険料未納者のない）の団体で、特に保険事業の推進に協力的な団体が表彰の対象となります。本町では、本町一丁目、本町五丁目、下蚊屋部落に続く荣誉となりました。

# 脱スパイクタイヤ運動推進月間 粉じんのない

## さわやかなまちづくりを

もう皆さんは、脱スパイクタイヤの心構えができましたか。

スパイクタイヤとは、タイヤに金属製のピン(スパイク)を打ち込んだもので、凍結路での制動性を高めたタイヤです。わが国では昭和四十年代の中ごろから、積雪寒冷地を中心に急速に普及しました。

しかし、雪のない乾燥路でスパイクタイヤを使用すると、路面が削られ粉じんが発生します。この粉じんが風などによって舞い上がり、周辺住民の健康に影響を及ぼします。「せき込む」「たんがからむ」「息苦しい」「目が痛む」などの、いわゆる「粉じん公害」がそれです。

### 違反者は

#### 十万円以下の罰金

こうしたスパイクタイヤの粉じんによる、健康や生活環境への悪影響を防止するため、今年の六月にスパイクタイヤ法(スパイクタイヤ粉じんの

発生防止に関する法律)が成立しました。

この法律は、粉じん公害のない脱スパイクタイヤ社会の実現を目指すもので、環境庁長官が指定する地域では、原則としてスパイクタイヤの使用が禁止されます。これに違反した人に対しては、十万円以下の罰金が科せられることとなります。

### 冬の主役は スタッドレスタイヤに

一方、国の公害等調整委員会の調停により、スパイクタイヤは今年の十二月末で製造が中止され、来年3月末には販売も中止されることになっています。

スパイクタイヤに代わって冬用タイヤの主役として登場するのがスタッドレスタイヤです。スタッドレスタイヤは、スパイクを使わないで凍結路などでの走行性能を可能なかぎり高めたタイヤです。低温でも硬くならない特種配合ゴ

ムを使い、溝の形なども工夫されているので、普通の雪道ではスパイクタイヤと同程度の性能を発揮します。その性能は年々向上しており、急発進をしない、控え目なスピードで走行するなどのタイヤの特性を踏まえた運転操作を行えば、冬道での安全運転が十分可能です。

粉じん公害をなくすためには、脱スパイクタイヤに対してみんなが理解を深め、協力することが非常に重要です。十二月は「脱スパイクタイヤ運動推進月間」とされ、関係の自治体などでさまざまなキャンペーンが行われます。今年の冬は、スパイクタイヤをスタッドレスタイヤに切り替え、粉じん公害のない住みよい環境をみんなで作っていきましょう。



アメリカで生活したことのある日本人が、「冬至にゆず湯にはいる習慣をふと思いついて、ゆずを買おうとしたけれど、どうしても見つからなかった」と、いつているのを聞いたことがあります。

ゆずは中国が原産地ですが、いまは日本以外では、あまり栽培されていないようです。

### ゆず湯

冬至にゆず湯にはいる風習は、日本では、全国的にかなり広く行われています。ゆずを丸のまま、または輪切りにして、浴槽に入れますが、最近では、ゆずの浴剤も使われています。

この風習は、冬至にゆず湯にはいると風邪をひかないとか、冷えないという言い伝えからきているようです。たしかにゆずは昔から、風邪、あかぎれ、しもやけなどの薬としても使われていました。このほか、冬至にかぼちゃやこんにやくを食べる習慣も

あります。

ゆずは、日本料理に欠かせない調味料として親しまれています。皮を吸い物の吸口にしたり、千切りにして、煮物や焼き物にのせたり、また、果汁を刺身のつけ汁に落したりします。ゆずをくり抜いて酢の物やあえものを詰めた「ゆず釜」や、菓子の「柚餅子(ゆべし)」などは、まさに日本の味です。

寒さに向かうこれからが、ゆずのシーズンです。さて、寒くなると暖房の使用などで大気汚染濃度が上昇します。十二月は、「大気汚染防止推進月間」です。暖房や車の使用を控えるなどの工夫をしたいものです。



# 人権擁護委員



野口 是氏  
(新町1丁目)

新任

当町の新しい人権擁護委員として、十一月十五日付けで野口是さん(新町一丁目)が委嘱されました。

人権擁護委員は、地域住民で人格識見が高く、広く社会の実情に通じ、人権擁護について理解のある人を町長が推薦し、法務大臣が委嘱した方です。

人権擁護委員の主な仕事は、私たちの人権がおかされないように監視し、もし、人権がおかされた場合には、相談相手になってこれを救済したり人々の間に正しい人権の考え方を広めたりすることです。皆さんが、毎日の生活をさ



## わが家の家計簿 体験談 募集

あなたのつけている家計簿について書いてみませんか。

### ◆内容

家計簿をつけ始めたきっかけ・苦心・アイデアや家計簿記帳に伴う生活ぶりの変化、家計簿をもとに立てた生活設計の内容とその実現のための工夫や努力など、気軽に書きください。

### ◆原稿

本文は四〇〇字詰原稿用紙5枚以内で、これに簡単な支出内訳表(期間は自由)を添えてください。(収入の係数については書かなくても結構です。)

### ◆募集期間

平成2年12月1日から平成3年2月末日まで。

### ◆表彰

特賞 5編 賞金各5万円  
および副賞

優秀賞 10編 賞金各3万円  
奨励賞 80編 賞金各1万円

応募者全員に、平成4年用「明るい生活の家計簿」が贈られます。

### ◆問い合わせ先

鳥取市東町一丁目二二〇  
鳥取県貯蓄推進委員会

(☎0857・26・7159)

## 供託制度百周年

『平成3年1月1日』

地代や家賃を受け取つてもらえないときは、供託という方法を利用することができます。

この供託は原則として、その支払い場所の供託所(法務局の本局・支局)にすることができま

す。なお、詳細はお近くの左記供託所の窓口へお問い合わせください。

鳥取地方法務局米子支局

(☎0859・22・6161)

## 休日(正月)救急歯科診療 在宅当番医のお知らせ

◇平成3年1月2日(水)  
10時~12時の午前中(自宅)  
ナガセ 歯科医院  
(米子市三旗町4の21)  
☎0859(32)5372

芹田 歯科医院  
(境港市明治町67)  
☎0859(42)6562

◇平成3年1月3日(木)  
10時~12時の午前中(自宅)  
民本 外科・歯科医院  
(米子市旗ヶ崎7丁目25の28)  
☎0859(29)9611

高橋 歯科医院  
(西伯町法勝寺370の1)  
☎0859(66)3212  
—鳥取県西部歯科医師会—

## 東京03地域の市内局番が、 平成3年1月1日午前2時から 4ケタに変わります。

・現在3ケタの市内局番の前に「3」を付け加えて4ケタにして下さい。

03-△△△-□□□□

→03-3△△△-□□□□

現在、すでに4ケタの電話番号は変更ありません。

・電話機・ファックスなど、現在、短縮ダイヤル(ワンタッチダイヤル等)で利用の方は、登録番号の変更を行って下さい。

[NTT]

# 新しい戸籍は正しい字で

## 平成3年1月1日から

戸籍は、パスポートを取得する場合とか、相続登記をする場合など、いろいろなところで利用されています。

このように、戸籍は、日本人についての身分関係を登録・公証する公文書として重要なものから、正しい文字で記載する必要があります。

しかし、戸籍の中には、氏名が誤字あるいは俗字で記載されているものもあります。そのため、官公署の窓口等でトラブルを生じ、社会生活上、不便を強いられておられる方々もあるようです。

そこで、平成3年1月1日以後は、従来の戸籍に誤字・

### 年末年始の役場業務の取扱い

#### ☆役場業務

12月28日午後から1月3日まで一般事務は休業します。戸籍や諸証明などで役場にご用の方は、早めに済ませて下さい。

なお、緊急を要する死亡届だけは、当直員で取扱います。

#### ☆ごみ収集

12月31日から1月3日まで休業します。なお、1月4日は全域収集

します。

#### ☆尿汲取り

12月29日から1月4日まで休業します。

#### ☆保育園

12月28日から1月4日まで休園します。

#### ☆体育館

12月28日から1月4日まで休館します。

俗字で記載されている氏名を新しい戸籍に記載する場合には、正しい字を用いることとなります。

#### 1. 新しい戸籍には正しい字で記載します

①従来の戸籍に氏名が誤字・俗字で記載されている方について、次のような場合には、新しい戸籍に正しい字で記載します。

- ア 婚姻、転籍などによって新しく戸籍を作る場合
- イ 養子縁組などによって他の戸籍へ入籍する場合
- ウ 戸籍を再製する場合など

②誤字・俗字を正しい字で記載する場合には、届出の時あるいは戸籍に記載した後、にその旨をお知らせします。

③俗字のうち、「高」とか「崎」など、一定の範囲の字については、従来のまま記載します。

#### 2. 申出によって正しい字に訂正することもできます

現在の戸籍については、そのままでは正しい字には直りませんが、申出によって、いつでも戸籍に掲載されている誤字・俗字を正しい字に訂正することができます。

3. 申出によって難しい字体をやさしい字体に直すことが出来ます

戸籍に記載されている氏名が、例えば「邊」と旧字体で記載されているため、ご不便を感じておられる方は、申出により、その字体に対応する新字体(通用字体)である「辺」に直す(更正する)ことができます。

くわしくは、役場民生課戸籍係にお問い合わせ下さい。

## 年末の大掃除、家庭用洗剤は正しく使おう

十二月は大掃除の季節、家庭用洗剤などを使う機会が増えます。

家庭用洗剤は、塩素系洗剤(カビ取り剤や漂白剤に多い)と、酸性タイプの洗剤(トイレや浴室用の洗剤に多い)の二種類が主流です。このタイプの違う二つの製品を混ぜて使

うと有害な塩素ガスを発生し、たいへん危険です。

家庭用洗剤を使用するときには、必ず注意表示により種類を確認し、違う種類の洗剤は絶対に混ぜないでください。また、掃除中に洗剤が切れて、有り合わせの別の洗剤を使うときには、特に注意してから使うようにしてく

ださい。

十二月は寒いので、つい換気をせずに掃除をしがちです。あらかじめ窓を開けたり換気扇を回したりするなどして、風通しをよくしてから使用してください。



▲事例発表する宮本係長

# 電源地域交流 シンポジウム 事例発表



奥大山チロルの里だより (30)

去る十一月九日から二日間、佐賀県唐津市において、全国の電源地域（大型の発電所が所在する地域）が参加し、「電源地域交流シンポジウム」が通商産業省資源エネルギー庁の主催で開催され「地域のまちづくり」について事例発表等により活発な意見交換がなされました。

江府町でも昭和六十一年にまちづくり構想である「チロルの里構想（自然が詩う里づくり）」を策定しこの実現に向け人材育成、マーケティング各事業、特産品振興、ログハウス建築におけるコストダウンを図る技術導入事業等多くの関係者と協力して実施し、成果を上げているところです。

これらの事業推進により、通産省資源エネルギー庁の推薦をうけ、大分県大山町、愛知県足助町、山形県西川町とともに事例発表を行いました。江府町からは、観光開発と特産品振興の接点「チロルの



▶「電気ふるさと特産品まつり」で特産品をアピール。

里構想」と題し、事業担当である宮本企画開発係長が多数の参加者を前に事例発表を行い高い評価を得ました。

また、福岡市天神の特設会場で十一月九日から十二日の四日間開催された「電気ふるさと特産品まつり」では、全国各地からの地域特産品の即売が行なわれ、江府町からも奥大山特産品振興会の皆さんが参加され特産品の販売とPRに努められました。

国民年金

## 国民年金保険料は納めましたか

国民年金は、働く現役世代が老齢世代を支える「世代と世代の助け合い」から成り立っています。毎月納める保険料は、自身の年金を保障するだけでなく、今のお年寄りの年金も保障しているのです。また、年金に必要な経費は、働く現役世代全員で公平に負担することを原則としています。

国民年金の保険料を納めない人がいると、厚生年金や共済組合に加入している人にも負担を強いることになり、国民全体の問題となります。年金制度全体を支える大切な役割を持つ保険料は、毎月きちんと納めるようにしましょう。

## 国民年金保険料は所得から控除されます

国民年金の保険料は毎月忘れずに納めていらいっしょにますか。

得から控除されることになっています。

毎年一月から十二月までに納めた国民年金保険料は所得税や市町村民税を算出する際に、金額が「社会保険料控除」の対象として、課税対象の所

得から控除されることになり、本人の分はもちろんのこと、家族の分として納めた保険料も対象となりますので、年末調整や確定申告のときには、忘れずに申告しておきましょう。

# ♡保健婦よりひとこと…肺がん予防を。

昔は胸部レントゲン写真で異常陰影を発見すれば、まず肺結核を疑っていました。最近ではまず肺がんを疑うくらい肺がんがふえてきています。肺がんの初期症状はせき、タン（とくに血タン）ですが、肺野型の肺がんでは無症状のこともあります。喫煙者に多い肺門型の肺がんでは初期の段階ではレントゲン検査で異常がみつからないことが多く、喀タン検査でがん細胞を発見する必要があります。

## タバコをやめる「ツ

タバコをやめれば、肺がんばかりでなく、さまざまな病気の危険性は少なくなります。次のようなきつかけがあったら、あなたも禁煙してみませんか。タバコは量を少しずつ減らすより、一度きっぱりやめてしまうのがコツです。

## 主な原因はタバコ

タバコと肺がんのあいだに密接な関係があることは、多くの研究から明らかにされています。肺がんの主な原因はタバコであり、男性の肺がんの約3分の2はタバコによると推計されています。しかも肺がんの死亡率は喫煙量に比例して高くなり、かつ、喫煙開始年齢が若いほど高くなっています。また、禁煙すると肺がん死亡率は低下していきます。

- ① 禁煙しようと思いついた日
- ② のどが痛いとか、タバコがまずいと思つた日。
- ③ せきやタンが出はじめたとき。
- ④ タバコ代が値上げされたとき。
- ⑤ 新年。
- ⑥ 誕生日。

## それでもタバコをやめられない人は

- 吸う本数を減らしましょう。
- 肺まで吸い込まないで口でふかしましょう。
- 一本のタバコをふかす回数

を少なくして、長い吸いがらでもいさぎよく捨てましょう。

○ タバコを口から離して合間を長くしましょう。

○ ニコチン、タールの少ない銘柄にしましょう。

当町ではまだ胃がんで死亡される人が多いですが、近い将来、肺がんは胃がんの死亡率を追い抜き、トップになると思われま

ご協力ありがとうございました

## 四十六名が愛の献血

11月15日、町内5か所で行なわれた献血事業に四十六名の方の温かいご協力をいただきました。献血されたみなさんはつぎのとおりです。

— 敬称略 —

〔江尾郵便局前〕

- 影山 志保、新見 一郎
- 篠田 浩恵、三好 由美
- 藤原 雅子、藤田 勝美
- 車 美幸、瀬田 一志
- 徳岡 健男、藤原 伸一
- 上田 重樹、水 麗子

〔江府町農協本所前〕

- 永井喜美子、細田 有
- 沢田 利恵、川端登志一
- 西村 弘樹、川端 睦子
- 小笠原憲義
- 〔清水・大豊共同企業体前〕
- 岩井 豪、入江 正広
- 赤星 和人、杉本 茂
- 安部 孝兒、渡辺 敏正
- 平松 浩三、小峯 勝公
- 成田 公一

〔江府中学校前〕

- 小林 一寿、森田 勝彦
- 後 栄子、久城 伸彦
- 船越 寛明、梶原久美子
- 南波 千明、田中 晋造
- 松岡 昭長

〔江府町役場前〕

- 河上 英明、千藤 正
- 遠藤 功、中野 厚志
- 亀田 武志、森田 哲也
- 梅林 明宏、松原 俊二
- 加藤 邦樹

江府町	
主要死因別死亡数 (平成元年)	
1. 悪性新生物 (がん)	7人
2. 脳血管疾患	6人
3. 心臓病	5人
4. 肺気管支炎	6人
5. 老衰	3人
死因関連主要癌種別死亡数 (平成元年)	
1. 胃がん	4人
2. 肺がん	1人
3. 肝がん	0人
4. 乳がん	0人
5. 大腸がん	1人

# 人の動き



11月届け

(敬称略)

## □お誕生おめでとう

- 下蚊屋 大岩 正和 長男
- 佐川 坂本亜里紗 長女
- 袋原 藤原 翔 長女
- 本二 山本 惟 二男
- 芳弘、純子 長女

## ♡ご結婚を祝します

- 下原 純夫 俣野
- 西村 順子 米子市から
- 清水 収 柿原
- 西尾 康子 西伯郡中山町から
- 藤原 明 米子市
- 河上いくみ 宮市から
- 小澤 茂郎 吉原
- 川上 千鶴 御机から
- 新出 靖志 境港市
- 大澤 理香 宮市から

- 加藤 忠和 助澤
- 上原 文子 江尾から
- 入澤 善也 日野郡溝口町
- 川上 晴美 美用から
- 川上 勇一 御机
- 後藤 明美 日野郡日南町から

## ■ごめい福を祈ります

- 本一 清水長年76歳砂男宅
- 小江尾 篠田茂子78歳 勇宅
- 貝田 車 隆代91歳仁志宅
- 尾上原 中尾義宏62歳由香子宅
- 新一 宮本恵里29歳雅昭宅

ありがとう

ございました

## 11月中寄託分

## ■香典返しとして

- 深山口 下原 孝夫 様
- (母虎子様ご逝去)
- 尾上原 中尾由香子 様
- (夫義宏様ご逝去)
- 小江尾 篠田 勇 様
- (母茂子様ご逝去)

## □内祝として

- 佐川 松原 公明 様
- (ご本人様退院)
- 柿原 清水 道代 様
- (ご本人様退院)
- 佐川 前田 修一 様
- (三女知美様退院)
- 洲河崎 浦部 孝夫 様
- (ご本人様退院)
- 本一 石黒 錦恵 様
- (ご本人様退院)
- 御机 林 和敏 様
- (ご本人様退院)
- 佐川 己越 哲也 様
- (ご本人様退院)

## 江府町社会福祉協議会

### 善意銀行受払報告

- 1、十月末累計額 一、五五九、七〇五円
- 2、十一月中寄託額 二二五、〇〇〇円
- 内 祝 九〇、〇〇〇円
- 3、支出額 ○円
- 4、十一月末累計額 一、六八四、七〇五円

## ①注意下さい

# 乳幼児の誤飲

「たばこを食べて胃洗浄を受けた」「お金を飲みこんでしまった」など誤飲の事例が全国の消費者生活センターや病院に寄せられています。内容は一番がたばこ、次いでおもちゃ、コイン、体温計、電池などで、年齢は3歳までの乳幼児が70%を占めています。乳児は何でも口に入れたがります。たとえば、ジュース



缶に吸い殻を入れる、あるいは湯飲みに漂白剤を入れるなど、食品の容器や食器に食べられないものを入れて放置しておくことは禁物です。また、危ないものは子供の手の届かないところにしまうことが大切です。

殺虫剤、灯油、薬、酸やアルカリの洗浄剤、ナフタリン、しょうのう、パーマ液、除光剤などは、特に注意して保管しましょう。

毒性の分からない場合、医療機関か、中毒一〇番(筑波0298・521・9999、大阪06・4511・9999)に問い合わせましょう。

## 平成3年1月開設

## 人権、行政、心配ごと相談所

と き 1月9日(水) 午前9時~正午  
 と ころ 日 輪 閣  
 相 談 員 安江久夫人権擁護委員  
 野口 是人権擁護委員